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Mesdames Messieurs 

Chers amis 
 

ous sommes heureux de vous accueillir pour la cérémonie des 

vœux du Maire et du Conseil Municipal. 

 

C’est toujours avec le même plaisir que nous nous retrouvons, tout particu-

lièrement cette fois-ci car nous avons souhaité renouer avec les vieilles tra-

ditions, et cette cérémonie nous permet d’échanger nos vœux. C’est un moment privilégié, de plus nous 

pensons qu’il faut le préserver. 
 

Au nom de toute l’équipe municipale, je vous adresse tous nos meilleurs vœux de bonheur et de santé. 

Que cette année vous apporte, ainsi qu’à vos proches, toute la réussite attendue dans vos projets person-

nels et professionnels. 

Nous avons également une pensée particulière pour ceux qui nous ont quittés.  

 

En 2023, nous avons eu à déplorer 28 décès. Parallèlement à cela, nous avons enregistré 21 naissances 

et avons célébré 11 mariages…ainsi que 4 parrainages civils. 
 

Cette cérémonie des vœux est un moment particulier pour nous, élus. C’est le moment où nous vous re-

trouvons pour faire le bilan de l’année écoulée et pour évoquer les projets à venir. Mais avant de faire ce 

bilan, j’aimerais devant vous remercier les 18 conseillers municipaux. 

 

Être élu, en tant que Maire, adjoint ou conseiller municipal demande, aujourd’hui, une disponibilité consé-

quente. Cela suppose ne pas compter ses heures, au bureau, en réunions ou en commissions aussi bien 

au niveau communal qu’intercommunal. Ces réunions de travail sont essentielles à l’élaboration des pro-

jets et à la démocratie. Pour les adjoints et moi-même, ce sont également de nombreux rendez-vous ho-

norés avec les administrés tout au long de l’année.  

Un renseignement, une demande, une aide, il doit y avoir une solution à trouver, une réponse à apporter. 

C’est notre rôle, d’élus de proximité … tant que le mot commune subsistera et sera associé à une gestion 

de proximité, nous continuerons de vous apporter cette aide.  

 

Merci, chers amis du conseil pour votre dévouement, votre énergie, votre disponibilité et votre implication 

dans la vie communale. Pour conclure sur ce point, j’aimerais également apporter une pensée et un grand 

remerciement à nos épouses ou époux, compagnes et compagnons qui acceptent de rester trop souvent 

seuls à la maison parfois avec les enfants, le jour, le soir et également certains week-ends. Sans 

leur soutien, cette mission serait impossible à supporter. 
 

Merci également au personnel communal, sur qui l’on peut compter, même parfois pour certains à 2 ou 3h 

du matin. 

La vie de notre village ne serait pas non plus aussi attractive s’il n’y avait pas nos nombreux commer-

çants, artisans et nos associations dont je félicite le travail et le dévouement. 

 

Dans quelques instants André-Marie FORRIERRE , 1er adjoint, va dresser le bilan de l’année 2023 et 

vous annoncer les projets pour 2024. Bien sûr, les réalisations les plus importantes se voient du grand 

Allocution de Monsieur le Maire lors  des voeux  



public, alors que d’autres actions passent inaperçues pour vous, mais elles ont eu toutes leurs impor-

tances pour la commune et pour servir les intérêts des 2132 Walincourtois-Selvigniens. 
 

Encore une fois, je vous souhaite à toutes et tous une excellente année ! 

          Jérôme MELI  

 
 

 

 
Suivi de  Monsieur  André-Marie FORRIERRE  1er Adjoint, 
 
Mr le Maire, au nom de mes Collègues du Conseil Municipal, et de vous toutes 

et tous je vous présente ainsi qu’à votre famille tous mes vœux de bonne et 

heureuse année 2024. 

 

 Je vais vous exposer travaux et événements marquants qui ont fait 2023 pour Walincourt Selvi-

gny:  

 En premier lieu la rénovation de la salle des fêtes du château ainsi que la construction de la salle 

de musique, travaux commencés en novembre 2022 qui ont pris 6 mois de retard suite à un problème de 

livraison de menuiseries. 

 La fin des travaux est envisagée juin 2024. Le budget initial pour ces deux réalisations est de  
1 546 490 euros HT avec comme subventionnements ADVB dépt 300 000, région 150 000,  
 DSIL 177664, DETR 87349, CA2c fonds de concours 40 000 au total 755013 euros de subventions.  
 Des subventions non chiffrées, CEE sur l’isolation et sur la maîtrise d’œuvre restent à nous par-

venir. Ces dossiers sont en cours et gérés par le Pays Du Cambrésis 
 
Clarté, isolation, fonctionnalités, acoustique sont les principaux critères que nous nous sommes efforcés 

de mettre en œuvre pour rendre cette salle des fêtes plus agréable plus fonctionnelle et mieux isolée. 
Quant à la nouvelle salle de musique, elle sera plus grande, plus adaptée. 

Un autre chantier qui a fait couler beaucoup d’encre et engendré nombre de questionnements « le parc 

éolien du bois de St Aubert » . Etude commencée avec la Communauté de communes en 2008, ce pro-

jet faisait partie de la ZDE Communautaire.  Avec en 2013 un retour à une compétence communale, ce 

projet a abouti avec 5 éoliennes sur notre territoire et une sur celui d’Haucourt.  

Les éoliennes sont quasi installées et tourneront courant 2024. L’autre projet Eolien « La Vallée 

d’Elincourt » après un refus pour cause de présence de busards cendrés a été remis en selle dernière-

ment par les instances nationales.  Verdict courant 2024.  

A noter que le Conseil municipal n’est pas favorable à celui-ci.  

Le troisième événement important à l’automne, l’effondrement de la RD  16 place Jaurès qui 

coupe la circulation, engendrant des déviations avec tous ses problèmes. Circulation dans des rues ad-

jacentes non conçues pour recevoir un tel flux de voitures. Après la série d’effondrements rue de Cam-

brai (RD 960) qui a en partie bloquée celle-ci pendant plus d’un an.  

 

Fin des travaux envisagée courant Mars 2024. 

Nous nous posons question sur la corrélation entre ces événements et les épisodes de séche-

resse intense que nous connaissons depuis 4 ans. Nous savons aussi que le centre bourg de Walincourt 

est un gruyère fait de carrières d’extraction de pierres et de souterrains.  

 



Les travaux réalisés en 2023 :   
Travaux réalisés par des entreprises extérieures 
 
 

Changement à la Salle de l’étoile du mode de fonctionnement du chauffage central. Abandon 

des soufflants au profit de radiateurs classiques.  

 Après un débat et un vote en conseil pose, de caméras de vidéo-projection , isolation des 

tuyauteries de l’ensemble des circuits d’eau de chauffage au gaz des bâtiments communaux, isolation 

des combles des bâtiments associatifs (resto du cœur, vetaffair, lap centre social),   réalisées par une 

entreprise agréée.  Subventionnement CEE obtenu pour ces travaux, restant à notre charge 2446,35 

euros. 

 

Travaux réalisés par le personnel communal 
Environnement et propreté du village 
 
L’acquisition d’une balayeuse ramasseuse nous permet de réaliser plusieurs passages l’an dans les 

caniveaux de la commune. 
Nous continuons à mettre l’accent sur l’entretien des cimetières (prestataire), dont les allées sont en-

gazonnées ou en phase de l’être. Du coté des parterres l’ensemble des végétaux (arbustes vivaces) 

place Jaurès et bas rue de Cambrai ont été remplacés. Des haies champêtres ont été installées dans 

l’espace ludique derrière l’école primaire. Pose de potelets bordeaux rue de Cambrai pour protéger les 

parterres. Chapelle rue Pasteur enlèvement de la haie en mauvaise état (qui cachait en partie la cha-

pelle) pose d’un grillage. Entretien de tous les espaces verts, tontes, taille des haies, massifs, planta-

tion des annuelles et vivaces, mise en place jardinières et surtout arrosage. Nettoyage des compos-

teurs aux 3 cimetières. 

 

Mobilier urbain aménagement et réparations  
 
Espace ludique derrière SDF du château : Installation des jeux pour enfants, transformation d’un court 

de tennis en terrain de Skate-Park. Pose d’un portail entre local javelot et aire des boules.  Remplace-

ment de potelets rue de Cambrai suite à un accident. Pose de phares à détecteur de mouvement 

cours école maternelle, mairie, restos du cœur. Scellement de grés sur différents parterres. Réparation 

du muret square Bricout suite à accident. Confection d’une allée en petits pavés sur le côté du club 

2000 pour donner accès à l’escalier qui donne sur la salle de sports de l’école primaire. Mise à niveau 

de bordures pour accéder aux propriétés de riverains (rues du 8 mai et Zola).  
 
Sécurité routière 
 
Mise en place de miroirs rues du 8 octobre, rue de Caullery, rue de la république. Remplacement cata-

dioptres sur les balises bois. Panneau stop rue du stade et rue du 8 mai. Réfection peinture au sol de 

parkings, emplacement handicapé, stationnement, panneaux. Réfection nids de poules avec maca-

dam à froid. Nettoyage panneaux de signalisation et balises. Pose de catadioptres lumineux cligno-

tants sur voies et trottoirs aux points les plus stratégiques.  
 
 
 
 
 
 
 
 



Entretien des bâtiments communaux 
 
Salle de Taï Do pose d’un revêtement de sol (vinyle) remise en état du lavabo. Salle de l’étoile rénova-

tion totale des peintures et comblement cavité dans la cour arrière. Stade Diémé remise en état mains 

courantes. Stade bois du Gard, réparation toiture près du terrain et réparation abri coach. Protection 

des interrupteurs électriques commandant l’éclairage des terrains. Réfection cour Taï Do , réparation 

clôture suite à vandalisme. Bibliothèque réparation plafond suite à une fuite d’eau. Pose de tôles de 

bardage sur le terrain couvert des boulistes. Renforcement et rejointement du ponceau rue du chemin 

Vert :  endroit stratégique de liaison entre le déversoir d’orage et le ruisseau du Saregrenon. Ecole 

Gaston Bricout : peinture, rénovation des tableaux, pose d’un cumulus, pose panneau d’affichage. 

Ecole Maternelle : pose d’une réserve d’eau, remise en état WC petit mobilier. Démontage de l’esca-

lier métallique qui était en façade de la salle du château. ET ne l’oublions pas entretien et nettoyage de 

l’ensemble des bâtiments communaux.   

 

Autres points sur 2023 
 
Au quotidien nous apportons toujours beaucoup d’attention à nos écoles (travaux, demandes particu-

lières), 1 ATSEM et 1 adjoint technique en renfort à l’école maternelle. Notre cantine effectif en hausse 

avec 120 repas en moyenne, chaque jour, remerciements aux bénévoles qui viennent encadrer les 

repas. Pour les fêtes et cérémonies avec le concours du Centre Social, des associations locales, des 

commerçants du village, différentes animations ont été mises en place avec succès au marché de noël 

et téléthon. Les 13 et 14 juillet les associations, le centre social, la commune ont animé avec succès la 

fête nationale.  Sur ce sujet on peut remarquer du côté des associations plus d’animations mais moins 

de sociétaires jeunes, nous sommes passés de 138 pass’ ports en 2018 à 87 en 2023.   
 
Perspectives 2024 
En travaux 
 
Pour 2024 nous finaliserons la salle des fêtes du château, la salle de musique.  Si avec un grand Si 

nos finances le permettent et si le conseil municipal valide, nous pourrions envisager les travaux sui-

vants : Refaire chaussée et trottoir rue Sadi Carnot. Des Travaux sont à prévoir dans le haut de la rue 

de Cambrai, plantations et remplacement des accotements bois, mise en place aussi de 2 places de 

parking drainant.  Notre platane centenaire devant la Mairie a besoin d’eau, mise en travaux de 

quelques places de parking drainant. Nos factures gaz et électricité ayant augmenté de 37% depuis 

2021 l’amélioration de l’isolation des bâtiments communaux ainsi que le passage aux LEDS des éclai-

rages de la Salle Delattre et du Stade du bois du Gard pourraient être envisagés ?  
 
Autres perspectives pour 2024 
 
Au 1° janvier 2024 les communes devaient mettre en place des solutions pour que chacun puisse trier 
et déposer ses bio déchets (composteurs individuels, collectif, ou ramassage). Cette compétence étant 
du ressort de la Communauté d’agglo (avec comme prestataire le SIAVED), nous attendons toujours 
des solutions ! Il faut dire que cette exigence n’est pas contraignante pour l’instant et est reportée pour 
2025. en  2024 : nous reparlerons de la loi d’accélération de la production des énergies renouvelables. 
Nous continuerons à œuvrer pour la venue d’un médecin généraliste. Le secrétariat de la commune 
pourra délivrer les documents d’identité passeport, carte d’identité. Nous serons attentifs à la gestion 
de l’eau en terme de qualité, d’utilisation et d’évacuation des eaux usées et pluviales.  Pour terminer je 
remercie l’ensemble du personnel communal pour sa disponibilité et son travail. Je remercie aussi les 
Conseillers et Conseillères ainsi que les bénévoles qui distribuent régulièrement Chèques cadeaux, 
Wal Echo, agendas, vœux du Maire et autres documents à toute la population. 
 
         André-Marie FORRIERRE  

 



 

 
 Et pour terminer,  Monsieur Jean-Luc DANGLETERRE  
 Directeur Général des Services   
 
Mesdames Messieurs, 

 

Au nom du personnel communal, je vous adresse tous mes vœux de bon-

heur, de santé et de réussite personnelle pour 2024. 

Je veux ici remercier et féliciter le personnel communal pour l’excellent travail fourni en 2023 

dans l’unique but d’améliorer le service public et de servir la population, comme demandé par les 

élus municipaux. 

Bien sûr nous pouvons toujours faire mieux, bien sûr ce n’est pas toujours ni simple ni facile de 

répondre à toutes les demandes tout en privilégiant l’intérêt général.  

Certes les critiques sont faciles à formuler, mais c’est sur le terrain que se joue la réalité des 

faits. Avoir une commune accueillante, propre, dynamique c’est pouvoir compter sur chacun de 

nous, sur chacun de vous.  

Grâce aux associations, notre village est dynamique et apporte à la majorité des habitants des 

loisirs adaptés. Grâce aux commerçants, la commune peut subvenir aux besoins essentiels de la 

population et grâce aux infrastructures existantes (crèche, écoles, collège, services médicaux et 

paramédicaux) nous attirons chaque année de nouvelles personnes qui trouvent ici un lieu pro-

pice à leur famille dans un cadre verdoyant, non loin des grandes villes. 

Walincourt-Selvigny a beaucoup d’atouts et je souhaite personnellement qu’elle puisse encore 

plus les mettre en valeur, Jérôme MELI et André-Marie FORRIERRE vous en ont donné des dé-

tails dans leurs discours.  

Le personnel communal sera toujours là pour les épauler dans leurs projets : C’est notre devoir, 

c’est notre mission.  

Que 2024 soit pour vous tous une année durant laquelle vous trouverez les moyens et la force 

d’oublier tous les tracas liés à la crise économique et de réussir tous vos projets personnels ou 

familiaux. 

Jean-Luc DANGLETERRE 

————————————————————————————————
bon à savoir  

 Les jeunes de moins de 18 ans pratiquant une activité sportive ou cul-
turelle, peuvent venir en mairie retirer un pass’port à partir du 15 mai 2024. 

celui-ci devra être retourné en mairie par le responsable du club avant le 1er 
novembre 2024. 

 

 
 
Bientôt dans la commune  
Le dispositif pour les cartes d‘identité, passeports sera opérationnel 
dans les mois à venir  
 
 



 

 Le règlement no 2016/679, dit règlement général 
sur la protection des données (RGPD, est un rè-
glement de l'Union européenne qui constitue le texte 
de référence en matière de protection des données à 

caractère personnel. Il renforce et unifie la protection des données pour les individus au sein de 
l'Union européenne.  

Ses dispositions sont directement applicables dans l'ensemble de l'Union européenne depuis le 25 
mai 2018. Les principaux objectifs du RGPD sont d'accroître à la fois la protection des personnes 
concernées par un traitement de leurs données à caractère personnel et la responsabilisation des 
acteurs de ce traitement.  

 Ceci implique donc le fait que la mairie ne peut plus faire d’extraction depuis ses fichiers officiels 
(liste électorale) en vue de contacter des personnes ou de faire des listes de celles-ci. 

  

La seule faculté est qu’une démarche individuelle et volontaire soit effectuée par les personnes 
concernées auprès des services de la mairie. 

  

De ce fait les personnes non inscrites souhaitant participer au repas des aînés 
et ou recevoir les chèques cadeaux de noël d’une valeur de 30€ (conditions 
d’âge, à partir de 66 ans ), doivent impérativement en faire la demande par le 
biais du coupon-réponse ci-dessous. 

  

COUPON REPONSE 

 RESERVE AUX PERSONNES DE LA COMMUNE A PARTIR DE 66 ANS  

 A RETOURNER EN MAIRIE AVANT LE 1er septembre  2024 

 Madame, Monsieur,……………………………………………………………………TEL………………………. 

  

Adresse :……………………………………………………………………………………………………………….……..... 

 
DATE DE NAISSANCE :……………………………………………………………………………………………..…….. 

souhaite (ent) recevoir une invitation au repas des aînés le 20 octobre 2024 
Souhaite (ent) avoir les chèques cadeaux en décembre 2024 
     signature(s) 

 
 

https://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A8glement_de_l%27Union_europ%C3%A9enne
https://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A8glement_de_l%27Union_europ%C3%A9enne
https://fr.wikipedia.org/wiki/Donn%C3%A9es_personnelles
https://fr.wikipedia.org/wiki/Donn%C3%A9es_personnelles
https://fr.wikipedia.org/wiki/Union_europ%C3%A9enne
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mai_2018


 Comme chaque année nous tenons à rendre un hommage posthume à ceux qui, a 

des degrés divers, ont honoré, aidé ou représenté notre commune .  

  ============================================================= 

 

Roland CRINON 

Au titre de l’Aviculture : a été Vice-Président fondateur de l’Amicale des Eleveurs 

de Walincourt-Selvigny en 1978 puis Président de 1983 à 2012.  Également vice-

Président des Sociétés Avicoles du Nord-Pas de Calais depuis 1996  

Organisateur de l’exposition que nous connaissons tous, c’est plus de 600 animaux 

de pure race qu’il nous faisait admirer chaque année; il s‘y est beaucoup investi or-

ganisant d‘ailleurs un concours avec questionnaires ou dessins pour les enfants des 

écoles. 

Lui-même éleveur de volailles de Bresse - volailles du Mans Palmipède de Rouen, il 

participait à 7 ou 8 expositions par an, ce qui lui a valu des Grands prix d’exposi-

tion (qui sont les plus hautes récompenses possibles ) 

 

A Achicourt en 1986 CLARY en 1987 Noeux les mines en 89-95 et 98 La Capelle en 89 

96 et 2000 à PARIS au salon de l’Agriculture en 93 et enfin à CAMBRAI en 83 et 2002. 

 Bref il a porté très haut les couleurs de l’Aviculture et de notre Commune. 

 Non content de tout cela, il s’est également investi sans compter dans les Associations locales,  

 jugez-en : 

 

 Président du Comité des fêtes de 1973 à 1983 

 Président des Anciens combattants de 1971 à 2001 

 Membre du Comité des Maisons et jardins fleuris de 1971 à 2001 

 Membre de l’Amicale des Anciens élèves 

 Membre de l’Union musicale 

 

Il a aussi beaucoup œuvré pour les personnes âgées comme organisateur avec sa section des anciens d’AFN du 

traditionnel repas, par son implication avec son épouse Josiane au sein du club des Myosotis 

 

Et pour finir la longue liste de ses engagements  

Il entre au conseil municipal en 1971 jusqu’ en 2008,  

 

Conseiller municipal de 1971 à 1977 

1er adjoint de 1977 à 2001,  

Conseiller municipal de 2001 à 2008 

Il a été administrateur au CCAS. 

 

Il a obtenu la Médaille d’Honneur d’Argent Régionale Départementale Communale ainsi que la Médaille de 

Chevalier de l’Ordre du Mérite Agricole  

 

 



  

 

 

 

 

 

 

Henri BONNEVILLE  

 

Originaire de Fontaine Au Pire, arrivé sur la commune en 1978 

Conseiller Municipal très investi de 2001 à 2014 

Il fut aussi Président de la société de chasse de 2006 à 2013. 

Agriculteur, il prêtait volontiers son matériel pour diverses manifes-

tations qui animaient le village 

 

 

 

 

 

 

 

Dominique GALIEGUE  

 

Jeune, il pratiqua le foot puis fut arbitre pendant une dizaine 
d'années. 
Sa passion, la Colombophilie, dont il assurera la Présidence de 

1984 à 2022. 

Il était aussi trésorier du Comité des Fêtes depuis 2008 

Affable, on peut dire qu'il était la mémoire de la commune et de 

ses habitants 

 

 

 

 

 

Toutes les autres personnes décédées récemment mériteraient une annotation particulière, car 

elles ont souvent laissé à des titres divers un souvenir à notre communauté, nous ne pouvons que 

les honorer dans leur ensemble , ce que nous faisons bien volontiers 

 



Doux souvenir d’un soir où parmi vous, habitants, membres du conseil 

municipal, sportifs, membres d’association, commerçants, jeunes, an-

ciens, avez répondu présents à cette réunion pour participer à un nou-

veau projet !  

Organiser une course de garçons de café, pour petits et grands, dans le 

village, le 13 Juillet 2023 avec une chaîne de pisteurs motivés prêts à 

vous surprendre… 

Tout simple ! 
Deux parcours proposés dans le village : un grand de 1.700 km et un pe-

tit de 900 m ! Pas de limite d’âge ! Pas besoin de payer ! Pas besoin de 

courir ! Juste être à l’heure au top départ devant la mairie à 19h00, être 

accompagné d’un adulte pour les enfants, être inscrit, finir la course avec 

son plateau et ses deux verres et se laisser guider sur le parcours par 

nos 43 pisteurs motivés, souriants et tout disposés à veiller à votre sécu-

rité et la prise de plaisir. 
Autour des animations du 14 juillet, Walincourt-Selvigny a pu réunir ses 

habitants, ses associations, ses commerçants, ses clubs sportifs, des 

parents, des enfants, des conseillers municipaux, des voisins…autour d’une course ou plutôt une 

promenade ludique culturelle intergénérationnelle sous la douceur du soleil de Juillet. 

Pari gagné !  
Pas moins de 80 inscrits au départ de cette édition 2023 de la course de garçons de café du 13 

juillet 2023 !  Pas moins de 43 bénévoles, mascottes, musiciens, ravitailleurs, maquilleurs, arro-

seurs, vélo balai, apiculteur, pompiers…  
Entre chips, saucisson, grenadine, bonbons, quartiers d’orange, pétards, eau fraîche, maquillage 

il était difficile de finir la balade sans renverser ses deux gobelets !  En résumé, une bien belle 

soirée d’été où, jeux sur la place, course de garçons de café prolongés d’un barbecue, concert 

de l’union musicale, retraite aux flambeaux, bal, musique et lampions nous ont donné le sourire à 

tous, petits et grands ! 

Un IMMENSE Merci à vous bénévoles qui vous reconnaissez dans votre participation à cette 

course ! Pour le temps accordé, l’aide à l’installation, vos idées, vos conseils … 

Un IMMENSE Merci à vous boulanger, boucher, coiffeur, bijoutier, buraliste, esthéticienne, épi-

cier de proximité, pharmacien, fleuriste, crémier, commerçants pour vos cadeaux offerts à 

chaque participant à l’arrivée et d’avoir joué le jeu ! 

Un IMMENSE Merci à vous associations qui avez participé physiquement et dans le prêt de ma-

tériel ! 

Un MERCI TRES SPECIAL à nos deux mascottes qui nous ont époustouflés par leur dynamisme 

débordant légendaire ! 

Un IMMENSE Merci à notre vélo balai, à notre soudeur de totem d’arrivée et à notre garde-
chasse pour la découpe des 80 plateaux ! 

Merci à Mr le Maire et à notre premier adjoint d’avoir donné leur feu vert pour ce projet, merci  au 

personnel technique, à notre agent de police municipale pour leur aide et soutien logistique. 

Et je finis par vous, enfants, parents, grands-parents, amis, voisins,  

un IMMENSE MERCI d’avoir participé à cette course où, vous l’avez  compris,  l’essentiel n’était 

pas de finir le premier...Mais  de participer !      

         Aude Bocquet 



André-Marie- Jérôme-Marie Luce- 
Bruno-Agnès-Michel- Alain- Marie 
Laurence-Aude-Mathieu-Suzanne-
Henri-Christine- Arnaud-Nicolas-  
Annie-Marc-Laurent-Justine-
Maude-Dorothée-Willy-Maxime-
Anne-Philippe-Pauline-Camille-
Baptiste-Julien-Owen-Juan-
Melissa-Christophe-Laetitia-Jean 
François-Max-  Jean Baptiste- 
Marlène-Mathieu-Cindy-Héloïse-
Ingrid-Gisèle-Jean Claude-Damien- 
Marjorie,  Hélène, Orlane, Lauren-
tine, Brigitte, Emilie. Et bien 
d’autres 



Vous êtes propriétaire de votre logement ?  
Vous souhaitez réaliser des travaux d’économie d’énergie ? 

 
 
 
Vous avez un projet de travaux dans votre logement ? 
 
N’ATTENDEZ PLUS ! CONTACTEZ LES CONSEILLERS FRANCE RENOV’ (SERVICE PUBLIC GRATUIT ET 

NEUTRE) AU 03 62 53 25 18 POUR OBTENIR DES INFORMATIONS SUR LES AIDES EXISTANTES 

 
QUELS SONT LES TRAVAUX ÉLIGIBLES ? 
– Remplacement des chauffages vétustes 
– Isolation de la toiture, des murs 
– Installation d’une ventilation 
– Remplacement du ballon d’eau chaude 
– Remplacement des menuiseries vétustes 
 
QUELS SONT LES DISPOSITIFS EXISTANTS SUR L’ARRONDISSEMENT DE CAMBRAI ? 
 
 
– Programme d’Intérêt Général (PIG)  
 
 
 
« Habiter Mieux » porté 
par le Pays du Cambré-
sis visant à soutenir des 
projets de rénovation 
globaux.  
L’association INHARI 
au 09 51 54 86 37 mis-
sionnée par le Pays du 
Cambrésis vous accom-
pagnera gratuitement 
pour le montage tech-
nique et administratif 
de votre dossier. 
 
– Financement jusqu’à à 
60 % du coût de votre 
projet dans une limite 
de 18 000 € accompa-
gné de diverses primes 
sous condition. 
 
 
 

 

 

 



 Le SIAVED   nous informe 

Le tri des déchets alimentaires se déploiera sur notre territoire à l ‘horizon 

2025. Toutefois, le syndicat encourage tous les foyers volontaires à s’équiper 

d’un composteur individuel de jardin car le compostage reste une solution à 

moindre coût trier in situ, les déchets alimentaires et de jardin. Le SIAVED con-

tinue, cette année encore, de financer environ 75 % du prix des composteurs. Différents outils d’informa-

tion et de communication sur le compostage sont consultables et téléchargeables sur le site internet. 



L’Opération « poules régionales » est de retour  

sur la communauté d’agglomération du Caudrésis-Catésis 

 

Vous souhaitez adopter deux poules, valorisez vos déchets de cuisine et de jardin, avoir 

de bons œufs frais tous les matins, contribuer à la sauvegarde des races locales.  
 

Alors l’opération « Poules Régionales » est faite pour vous. 4 races locales élevées par la ferme Avicole de 

Bauduin de Rosult sont proposées : le coucou des Flandres, la poule d‘Estaires, la poule d’Hergnies, 

la poule de Bourbourg, moyennant la somme de 10 €  
 
Comment y participer, il suffit de compléter le bon de commande disponible en mairie ou sur le site 

www.siaved.fr . La date limite d’inscription est fixée au vendredi 12 avril 2024 . La remise des poules se 

fera à la mi-mai 2024 aux établissements Pavot à Fontaine-au-Pire 
 
Une réunion d’information aura lieu le vendredi 24 mars 2024 à 18h30 à la salle des fêtes de Bertry. 
 
——————————————–———————————————————————————————— 

 
VENTE D’UN LOT DE BOIS AUX HABITANTS DE WALINCOURT-SELVIGNY 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La municipalité met en vente 10 stères de bois à refendre (frênes) 

 
1 lot par foyer 

Le prix est fixé à 40€ le stère , enlèvement  au local technique, pas de livraison.  

La vente se fera par lot de 1stère minimum . 

Inscription en mairie en précisant le nombre de stère souhaité , une liste d’attente sera créée jus-

qu’au 15 mars 2024 avec enlèvement du bois sous 8 jours. 

Un tirage au sort aura lieu, si il y a plus de 10 inscrits,  dans ce cas chacun aura 1 stère. 

Si nous avons moins de 10 participants les quantités seront faites à parts égales pour chacun. 

Les participants non retenus au tirage au sort seront prioritaires lors de prochaines ventes. 

Le paiement se fera par titre à payer  au trésor public de Caudry. 

Chaque participant sera informé par mail ou courrier. 

 



BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE 

L’équipe de bénévoles vous ac-

cueille : 
Tous les mardis, sauf vacances sco-

laires, de 16h30 à 17h30. 
Tous les samedis de 10h30 à 11h 

45. 
 
Nous vous attendons. Venez nom-

breux. Grands choix de livres pour 

petits et grands.    
 
La bibliothèque est située près de la 

Mairie Place Jaurès. 
 

Appel au bénévolat... 
 
Si vous voulez vous joindre à nous n’hésitez pas !!!! 
______________________________________________________ 

 

 

 
INSCRIPTIONS ECOLE MATERNELLE DE WALINCOURT-SELVIGNY RENTREE DE SEPTEMBRE 2024 

 

Votre enfant est né en 2021, il fera sa rentrée de septembre 2024 à l’école maternelle en petite section. 

Afin de réaliser son inscription, merci de vous rendre à une permanence d’inscription à l’école maternelle 

avec le carnet de santé et le livret de famille. 

Les permanences auront lieu les : 

-jeudi 28 mars 2024 de 15H30 à 17H30 
-vendredi 29 mars 2024 de 15H30 à 17H30 
-vendredi 5 avril 2024 de 15H30 à 17H30 
-vendredi 19 avril 2024 de 15H30 à 17H30 
—————————————–————————————————————————————- 

ommage à Madame Jeanne ARNIS qui vient de fêter ses 100 ans, 

entourée de sa famille, ses amis en présence de Monsieur le Maire ac-

compagné des membres du conseil municipal 

Née à Caullery en février 1924, a une fille, deux petits enfants et quatre 

arrière-petits enfants, sa passion le jardin et la cuisine. Elle a travaillé 

dans le tissage puis dans le textile, toujours autonome, « bon pied bon 

œil » et avec le sourire  

 

100 ans  



E 
tat civil année 2023 

 

  
  

 

 

 

 

  DÉCÈS 

Le 10 janvier 2023 France DELACOUR 

Le 06 février 2023 René MUYLAERT  

Le 08 février 2023 Joëlle BEAUCHAMP épouse MERVALLE  

Le 12 février 2023 Henriette WAEYENBERGE veuve VERSAEVEL 

Le 23 février 2023 Raymonde HODIN veuve COMONT 

Le 03 mars 2023 Roland CRINON 

Le 07 mars 2023 Michel HAPPE 

Le 21 mars 2023 Anne-Thérèse POURE épouse QUENNESSON 

Le 08 avril 2023 André VERIN 

Le 22 avril 2023 Gérard GERVAIS  

Le 09 mai 2023 Jacqueline DENOYELLE épouse TOURNEUR 

Le 04 juin 2023 Marie-Thérèse LOUVET 

Le 10 juin 2023 Marie-Thérèse CATTELAIN veuve THULL 

Le 27 juin 2023 Pascal BRUET  

Le 30 juin 2023 Mathilde BISIAUX veuve MOLINARO  

Le 14 juillet 2023 Victor LEMAIRE  

Le 21 juillet 2023 Henri BONNEVILLE 

Le 06 août 2023 Simonne WAEYENBERGE 

Le 12 août 2023 Angèle LEFEBVRE veuve MAILLOT 

Le 16 aout 2023 Denis FOULON  

Le 1er septembre 2023 Thérèse MARTIN veuve BLASI  

Le 26 septembre 2023 Jean-François GROUSELLE  

Le 10 octobre 2023 Dominique GALIEGUE 

Le 14 octobre 2023 Jacqueline FRANÇOIS 

Le 09 novembre 2023 Jacqueline COQUELLE  

Le 13 novembre 2023 Jeanne COET veuve ALBERTINI 

Le 1er décembre 2023 Michel BODIN 

Le 3 décembre 2023 Samuel DELAISTRE  

Le 28 décembre 2023 Andrée THUIN veuve BLOND 

   

   MARIAGES 
 

 

Le 17 juin 2023 Alison LEFEBVRE et Olivier ROHARD  

Le 1er juillet 2023 Angélique NORROY et Jackie THOMAS  

Le 8 juillet 2023 Paulette TORDOIR et Thierry SANDRAS  

Le 8 juillet 2023 Gwendoline BERNARD et Loïc DORMEGNIES  

Le 22 juillet 2023 Zoé LERICHE et Benjamin GARREAUD  

Le 12 août 2023 Gwendoline DOISY et Cyril ARDIOT 

Le 26 août 2023 Lucie BESIN et Bastien LAMAND 

Le 9 septembre 2023 Aurore LAPOINTE et Laurent LAMOURET  

Le 4 novembre 2023 Josiane POIRIER et Bernard DELACOURT 

 

  NAISSANCES  
 

Le 16 mars 2023 Valentine STEEMPUT 

Le 18 avril 2023 Elio THUILLEZ  

Le 26 avril 2023 Téo TIRMAN 

Le 27 mai 2023 Tatiana SCHROEYERS  

Le 3 juin 2023 Gabriel VIEUX 

Le 3 juin 2023 Paul RICHEZ  

Le 3 août 2023 Louis CHATELAIN 

Le 11 août 2023 Arthur DÉGARDIN 

Le 28 septembre 2023 Noëlie MUYLAERT  

Le 03 octobre 2023 Faustine SCHREEFHEERE 

Le 06 octobre 2023 Wyatt CLAISE  

Le1er novembre 2023 Alycia CAUCHY 

Le 2 novembre 2023 Johan ROBERVAL    



 

   

09 au 10 mars   Expo Aviculture Amicale des Eleveurs    salle de l’Etoile  

11 au 22 mars   Lavage des tombes Centre Social 

16 mars   Repas Amicale Laïque       salle de l’Etoile 

23 mars   Repas Union Sportive      salle de l’Etoile 

24 mars   Pâques au moulin 
__________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

06 avril   Repas Amicale du Personnel Communal   salle de l’Etoile 

13 et 14 avril   Marché artisanal APEA     salle de l’Etoile 
_________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

1er mai    Fête du travail remise de médaille    salle de l’Etoile 

1er mai   Concert de l’Union Musicale     salle  de l’Etoile 

04 mai    Basket tournoi, journée festive    salle Delattre  

08 mai    Armistice, défilé aux Monuments aux Morts 

19 mai    APE Brocante rue du 8 octobre 72 

19 mai    Fête communale Place Jean Jaurès 

20 mai    Concert Union  Musicale     salle de l’Etoile 
___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

14 juin   Fête de l’Ecole Gaston Bricout 

16 juin    Gala Wal Dance Dynamik      salle de l’Etoile   

22 juin   Basket Animation      salle de l’Etoile  

29 juin    Fête de l’école Jean de la Fontaine     
___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

13 juillet   Retraite aux flambeaux animations    salle de l’Etoile 

14 juillet   Fête Nationale  animations   
__________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

25 au 31 aout   APEA fête des étoiles  
__________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

06 octobre   Fête communale ,  concert de l’Union Musicale  salle de l’Etoile 

12 octobre  Loto Wal Dance Dynamik     salle de l’Etoile 

20 octobre   Repas des Ainés      salle de l’Etoile 

21 au 27 octobre Centre Social lavage des tombes    

31 octobre  Halloween au Moulin Brunet  
______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________  

11 novembre   Armistice et défilés aux Monuments aux Morts 

11 novembre  Vin d’honneur        salle de l’Etoile 

16 et 17 novembre  Loto APEA       salle de l’Etoile 

24 novembre  Concert Sainte Cécile      église St Martin 

30 novembre   Repas Union Sportive       salle de l’Etoile 
__________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________  

01 décembre  Marché de Noël       Abbaye des Guillemins 

07 et 08 décembre Marché de Noël  Centre  Social    salle de l’Etoile 

14 décembre  Repas Sainte Barbe      centre de secours 

15 décembre  Concert Union Musicale     église St Pierre 

18 décembre  Noël Basket       salle de l’Etoile  

 





Du côté de la vie associative ...  
 

 L'APEA (Association des Parents d’Elèves et Amis) mène des actions toute l'année (brocante, loto, 

marché de Noël, ventes 

diverses) afin de participer 

à la vie des écoles commu-

nales de notre village. 

Nous avons eu le plaisir 

depuis plusieurs années 

d’offrir à la Grande Section 

de maternelle des feutres 

et crayons de couleur pour 

le passage au CP, et des 

calculatrices aux élèves de CM2 allant au collège. Il nous arrive quand nos finances le permettent de 

subventionner des projets éducatifs  

Cette année, les enfants des écoles et du jardin d’enfants auront le plaisir de se voir offrir un gobelet 

avec notre logo, rempli de chocolats. Notre bureau déborde d’idées novatrices et accueille toutes les 

bonnes volontés, vous pouvez nous contacter Via notre Facebook  Apea Walincourt-Selvigny 

 
 
L’APEA vous souhaite une bonne année 2024 
 
  =========================================================== 
 
 



 

 Echos de l’USWS 

 

 

 

L’année 2024 vient de commencer et nous vous souhaitons une bonne et heureuse année et 

surtout une excellente santé. 

Nous avons aussi une pensée émue pour les sociétaires ou anciens qui nous ont quittés en 

2023. 

La saison footballistique est à mi saison et on peut déjà en tirer quelques enseignements. Nous 

avons actuellement 130 licenciés(ées) et avons engagé en compétition 7 équipes (Séniors A et 

B, Féminines, U15, U13, U11A, U11B sans oublier les U6, U7, U8, U9, U10). A noter que les 

U11 et U15 sont en entente avec le Club de BERTRY-CLARY. 

Des dirigeants(es), éducateurs et arbitres viennent compléter la liste des licenciés. 

Nous sommes toujours à la recherche de personnes dans chaque catégorie pour compléter les 

effectifs du Club. N’hésitez pas à vous rapprocher d’un membre de l’Association afin de con-

naître les modalités pour nous rejoindre et on vous accueillera avec plaisir. 

L’année qui vient de s’achever a vu la reprise des manifestations. Nous avons organisé des re-

pas, loto, Centenaire de l’USWS, Noël des Jeunes et contribué au TELETHON. 

Merci à celles et ceux qui ont répondu favorablement à nos invitations ainsi qu’aux bénévoles 

qui se sont mobilisés pour que tout soit un succès. 

Sur le plan sportif, le début de la saison a été compliqué pour les séniors masculins en raison 

d’un effectif trop juste. Les autres formations sont conformes aux attentes voire plus. Gageons 

que la deuxième partie de saison sera autant voire plus rayonnante. 

Enfin, comment ne pas remercier celles et ceux qui nous permettent de pratiquer notre sport 

favori, ainsi qu’aux bénévoles qu’on souhaiterait plus nombreux et qui font un travail remar-

quable. 

Remerciements aussi à la municipalité qui nous soutient fidèlement et aux sponsors anciens et 

nouveaux qui nous accompagnent. 

 

Pour le Président, Jean-Marc PLUVINAGE 

Jean-Pierre TAISNE, Président d’Honneur 

 
Vous pouvez suivre la vie du club sur :  
https://www.facebook.com/usws59127 
https://usws.footeo.com/ 

https://www.facebook.com/usws59127
https://usws.footeo.com/


Union Sportive  

de Walincourt-Selvigny 
Les 17 et 18 juin 2023, nous avons fêté le 100ème anniversaire de notre club de foot-

ball. 

L’occasion était belle et nous a permis de retracer les évènements de ces dix décennies passées et 

marquées au niveau sportif par des hauts et des bas en fonction des périodes.  

On a pu ainsi remercier toutes les personnes qui ont œuvré et permis au club d’être encore un acteur 

présent dans la vie locale et régionale, ce en installant au bord du terrain Emile Dième un monument 

pour rappeler l’importance de leur investissement dans notre association.  

On a pu aussi profiter de ce moment pour remercier nos arbitres, nos dirigeants et nos dirigeantes ac-

tuels et l’un d‘eux en particulier. 

Mais, parlons un peu de cette vieille dame maintenant et de l’héritage que nous ont laissé un jour de 1920 

une belle bande de copains à la sortie de la première guerre mondiale. 

Retracer l’histoire de 1920 à nos jours m’est apparu fastidieux et compliqué ! Comment faire ? Comment 

récupérer des informations ? 

Dans un premier temps, j’ai sollicité chacun par le biais du bouche-à-oreille et le site Facebook, en espé-

rant que toutes ces personnes auraient en leur possession des archives et me les transmettraient.  

Deux personnes, Jean-Pierre TAISNE et Michel DORCHIES, m’ont fourni les leurs. Michel a égale-

ment récupéré celles d’Hervé BLONDIAUX que sa femme nous a gentiment confiées. Un trésor de pho-

tos et d’articles ! 

Je me suis plongé aussi dans les miennes (4 décennies en tant que joueur, éducateur jeunes, Coach se-

niors et coordinateur jeunes).  

Alors, retracer ces dix décennies en affichant des archives telles que coupures de journaux, photos jau-

nies ou récentes, me semblait insuffisant et pas dans l’air du temps ! 

J’ai donc eu l’idée de retracer l’histoire du club en fixant tous ces documents sur un support vidéo.  

Dans cette belle histoire du club, il faut aussi retenir de belles histoires humaines. Des histoires dans les-
quelles plusieurs couples ont lié leur vie de famille à la vie de l’U.S.W.S. 
 
On peut citer : Henriette et Victor TAISNE, Danièle et Jean FORRIERRE, Monique et Fernand AM-
PHIARUS. 
 
Mais pourquoi ne pas profiter aussi de quelques mémoires vivantes ! 
J’ai donc sollicité d’anciens présidents ou personnages qui ont marqué une époque de l’histoire du 

club pour ajouter leurs souvenirs. 

Certains ont répondu favorablement et se sont prêtés à ce petit jeu de questions-réponses, d’autres ont 

décliné pour diverses raisons. Un peu dommage !!! 

Alors ! Merci à Monique et Fernand AMPHIARUS, à Jean-Pierre TAISNE, à Laurent WILFART, à 

Romuald DORCHIES et un grand merci à Jean-Pierre FORRIERRE dont l’interview retrace une 

tranche de vie de la famille FORRIERRE liée étroitement à celle de l’USWS.  

Tous celles et ceux qui nous ont fait l’honneur et le plaisir de venir à notre rencontre ont pu assister, du-

rant ces deux jours, aux différents évènements et visionner les dix décennies, images entrecoupées 

d’interviews des acteurs (voir ci-dessus) qui ont marqué l’USWS de leur présence, donné de leur temps et 

de leur personne en fonction de leurs compétences et une partie de l’histoire de notre club !  

 



Un petit regret dans cette longue histoire, celui de n’avoir pas pu retrouver plus d’informations pour évo-
quer le palmarès de nos équipes de jeunes ainsi que les différents éducateurs qui se sont relayés à leur for-
mation.  
 
Il semble tout de même que quelques personnes ont marqué, pour diverses raisons, certaines périodes de la 
formation de nos jeunes : Jules HOCHARD, André DORCHIES, Guy VERMEULEN, Jean-Jacques 
LARDE et Jean-Paul LECART.  
 
Je peux y ajouter le mien, mais aussi ceux de Raymond WOJTKO, Emile DIEME, Michel DORCHIES, 
Frédéric BODUIN, Nicolas LECART, Romuald DORCHIES pour ne citer qu’eux ! 
 

Cette journée, voulue mémorable, a permis également de mettre à l’honneur une personne formi-

dable.  

Le mettre à l’honneur, c’est évoquer plus de 5 décennies passées au service de l’U.S.W.S. 

Domicilié à une heure de route du stade, il est toujours présent lors de nos réunions mensuelles et 

n’hésite pas à venir encadrer l’une des deux équipes seniors le dimanche après-midi. 

Sa première licence, il l’a prise aux débuts des années 1960, il a traversé trois décennies en tant que joueur.  

Bien qu’il ait dû « s’expatrier », pour raison professionnelle à CHARMES (Aisne), il a continué à jouer pour 

l’U.S.W.S.  

C’est tout naturellement qu’à la fin de sa carrière sportive, il a pris une licence de dirigeant qu’il a toujours 

actuellement.  

Et c’est tout naturellement aussi, qu’arrivé à la retraite, il a accepté de prendre pendant un temps la prési-

dence du club.  

Cette personne n’est d’autre que Jean-Pierre TAISNE ! 

Nous ne pouvons avoir que de la gratitude pour sa présence, son investissement. Nous pouvons aussi asso-

cier à cette longévité sa femme Anne-Marie, car pour arriver à une telle longévité au sein d’une association, 

il faut être deux !!! 

Pour finir, je tiens à remercier M. Stefan 

ISLIC notre président du district, M. Jé-

rôme MELI, Maire de notre beau village, 

Mmes et MM. les adjoints et conseillers 

municipaux ainsi que tous celles et ceux 

qui nous ont fait l’honneur de leur pré-

sence.  

Jean-Marc PLUVINAGE 

Président de l’U.S.W.S. depuis juin 2022 



Walincourt Selvigny Basket Avenir 

 

Au cœur de la passion et du dévouement émerge le WSBA. Porté par une énergie contagieuse et 

une croissance constante, ce club promet une aventure unique pour les amateurs de Basket Ball 

en quête d’une expérience enrichissante. 

Depuis ses débuts le WSBA a tracé son chemin avec détermination et enthousiasme. Son évolution 

rapide témoigne de l’engagement de ses membres et de l’esprit collectif qui animent le club. 

Ce qui distingue le WSBA est sa culture inclusive. Ouvert à tous, le club accueille des joueurs et 

des joueuses de tous niveaux créant un environnement chaleureux et stimulant où chaque 

membre contribue à l’épanouissement collectif. 

Le WSBA a des projets pour l’avenir. Des initiatives de développement, des partenariats locaux et 

des programmes de formation sont au cœur des ambitions du club, visant à offrir à ses membres 

une expérience toujours plus enrichissante. 

Ancré dans sa communauté, le WSBA ne se contente pas de jouer au basket Ball. Des événements 

caritatifs et une participation active aux événements locaux font du club un véritable pilier, tis-

sant des liens durables avec la communauté. 

Les rencontres du WSBA ne se résument pas à des matchs ordinaires. Chaque rencontre est une 

aventure, une opportunité de créer des souvenirs inoubliables, renforçant l’esprit d’équipe et l’en-

thousiasme qui anime le club. 

Si vous cherchez plus qu’un simple club, plutôt une famille de passionnés de basketball en plein 

essor, le WSBA vous ouvre ses portes. Re-

joignez-nous pour être partie prenante 

d’une aventure sportive en constante évolu-

tion, où chaque panier marqué contribue à 

la montée éclatante du WSBA. 

 



 

 

De bons résultats des joueurs de Wal-flèches 

pour l’année 2023  

Championnat du Nord à Abscon  

3ème division  :  LEBLANC Sylvain 2ème Doublette :HERBERT 

Johann et HUREZ Patrice 1er 

4ème division  :   BOQUILLON Annie 3ème  Doublette :  

  BOQUILLON Annie et BASQUIN Camille 1er  

Championnat de France à Calonne – Ricouart  et  Divion 

2ème division  :  SKOWRONSKI André/HACHE Steven 4ème  

4ème division : BOQUILLON Annie 6ème  

Coupe de France à  Marles les Mines    

3ème division  :  BASQUIN Camille 4ème  

Masters des Champions à Fruges 

2ème division  :  SKOWRONSKI André 4ème  3ème division  :  

LEBLANC Sylvain 3ème  

Sans oublier les résultats des matchs de l’entente :  

Groupe C  :  1er BASQUIN Camille ; 3ème BOQUILLON Annie  

Groupe E  : 2ème LAVALLEE Sébastien   

Les joueurs de Wal-flèches se positionnent à la 

2ème place pour le classement des clubs. 

Dans un cadre agréable et convivial,   

N’hésitez pas à pousser la porte de notre  club et 

pourquoi pas essayer de vous initier au javelot tir 

sur cible.  

Vous serez toujours le bienvenu. 

 Nous sommes toujours à la recherche des joueurs 

amateurs ou confirmés au javelot club de Wal-

flèches.  

…………………………….. 

Sylvain, André, Pascale et les joueurs de Wal-flèches 

vous souhaitent une bonne et heureuse année 2024 ainsi qu’une excellente année 

sportive. 

 

 









 

Commémoration du bicentenaire du temple de  

Walincourt-Selvigny le 15 octobre 2023 

 

C’est en effet en juin 1823 que fut inauguré 

le 2ème temple de Walincourt (1) 

 

Il constituait une étape dans l’histoire très ancienne 

du Protestantisme en France, dans le Cambrésis et à 

Walincourt.  

Déjà en 1594, des protestants sont signalés à Walin-

court mais les persécutions provoquent leur exil ou 

leur entrée en clandestinité. Les archives judiciaires 

et ecclésiales témoignent de la permanence d’une 

communauté. Fénelon l’Archevêque de Cambrai 

s’émeut de cette présence dans une lettre datée du 

28 mai 1711. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) Le premier temple de Walincourt se situait rue du cheminet  (petit chemin en prolongement de la rue Curie après le 

croisement avec la rue Zola). Il était dénommé «  MAISON DE PRIERE ». Il avait l’aspect d’une maison ordinaire 

(c’était l’une des conditions qui avait permis sa construction- il a été détruit seulement pendant la guerre 14/18-) 

 

(2) Pour l’église catholique, les croyants qui ne suivaient pas leurs préceptes constituaient une secte. 

 

 

 

 

Lettre de Fénelon 

«  une multitude innombrable se rend chaque dimanche des 

villages dans les villes et aux champs pour entendre les dis-

cours des hérétiques et proclamer ouvertement son adhésion à 

la secte (2) de Calvin » 

28 mai 1711 



En 1804 le Nord de la France ne compte que 3 oratoires (temples) Lille - Quiévy et Walincourt – 

depuis 1751 jusqu’en 1812, 7 pasteurs s’étaient succédés avant la construction du Temple de la rue 

Gambetta et c’est le pasteur Elie LARCHEVEQUE (étonnant mais authentique) qui initia et orga-

nisa la construction de ce temple. 

Le 15 octobre 2023 lors de la commémoration du bicentenaire, l’exposition réalisée par Henry 

COURTECUISSE nous a permis de découvrir une lettre authentique écrite par ELIE 

LARCHEVEQUE datée du 9 novembre 1823 (200 ans), adressée au pasteur de l’Eglise consistoriale 

de Lille, dans laquelle il évoque les difficultés relatives à l’avancement des travaux du nouveau 

temple. Le pasteur Elie LARCHEVEQUE fut donc le premier Ministre Pasteur prêchant dans ce 

nouveau temple, puis se succédèrent 8 pasteurs jusqu’à la commémoration du centenaire en 1923 

alors en poste le pasteur Paul MARTIN . 

 

    Inauguration du temple en juin 1923 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La communauté protestante fut forte, vivante et bien intégrée dans notre village. Elle a pu repré-

senter 25 à 30% de la population. Plusieurs Maires furent protestants. Il existait une école protes-

tante dans le quartier dit « QUARTIER LATIN »  une maison fraternelle qui se situait rue Faid-

herbe appelée « NOTRE MAISON » rassemblait et animait la communauté – des groupes de 

scouts protestants étaient constitués et intitulés Eclaireurs et Eclaireuses UNIONISTES- 
 

Aujourd’hui c’est le pasteur Yvan RAKOTOVAO (18ème pasteur depuis un siècle) qui est en poste 

dans notre communauté. Notre Eglise s’est regroupée au niveau national, elle est renommée 

« Eglise Protestante Unie de France (EPUF) et nous-mêmes sommes regroupés au sein du Cam-

brésis « EPU du Cambrésis ». 

 

C’est grâce aux recherches innombrables, précises et précieuses de Marc MAILLOT et Joël BLON-

DIAUX ainsi que de Jean-Pierre GAVERIAUX et Henry COURTECUSSE que l’histoire de notre 

communauté peut ainsi être rapportée – qu’ils en soient infiniment remerciés- 

 

        Jean-Paul HUTIN  







Salle de musique  


